

LA PROVINCIA

DIARIO DE
FALANGE
ESPAÑOLA
DE LAS
J. O. N. S.

Apartado núm. 43

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

Fundado en 1872

II Epoca.- Núm. 41

Ejemplar 15 Céntimos

Viernes 11 de Diciembre de 1936

Ejército del Norte

Boletín oficial de Informaciones con noticias llegadas a este Cuartel, hasta las 21 horas del día 10 de Diciembre de 1936

Comunicado 134

Situación general de este Ejército a las 21 horas del día 10 de Diciembre de 1936

El enemigo ha mostrado alguna actividad durante la jornada de hoy en el frente aragonés, sector de Villafranca y Quinto en el Oeste del frente de Villarcayo y al Sur del sector de Mon dragón en el de Gulpúzoa; sector de la Reguera en el de Asturias y frente de Sigüenza, en el sector de Tova y Veguilla.

Por otra parte ha sido rechazado todo intento de ataque del enemigo haciéndole bastantes bajas y cogiéndosele bastantes armamentos y municiones en el frente aragonés y asturiano.

Actividad de nuestra aviación

Nuestra aviación ha actuado en sus distintas funciones en el frente de Madrid, con superioridad sobre la contraria.

En el sector de Somosierra, efectuaron nuestras fuerzas demostraciones ofensivas sobre Villa vieja, causando al enemigo algunas bajas.

En el resto de los frentes sin novedad.

La situación sin modificación aparente.

Avila 10 de Diciembre de 1936. El coronel jefe de Estado Mayor.

FERNANDO MORENO CALDERON

EDITORIAL

Desde la atalaya azul

Los legisladores de café, para los que no rigen órdenes de ninguna clase, afinan su puntería con la caritativa intención de hacer diana en las diversas actuaciones de Falange Española de las J. O. N. S. Ora sus críticas van hacia la palabra "camarada" ante la que entonan el "vade retro"; ora el término "corporación-sindicalismo" les aterra como la luz a los mochuelos; y, como consecuencia, es natural que nuestro periódico no reciba trato de favor de estos despreocupados, que no sienten la responsabilidad de otros deberes, que los de la crítica mordaz, buena misión de comadres de plaza.

Exceso de doctrinarismo... dureza en la palabra... conceptos de tonos fuertes... ¡oh!... todo esto es lo que se nos achaca.

Por lo visto aún no se han enterado que el cambio que en España se efectúa no ha sido simplemente la sustitución de un cartelón por otro, que ha sido esencial, de fondo de raíz; que a todo lo bajo, ruin y miserable, que antes privaba, se sus tituirá por actos de nobleza, lealtad, franqueza, honradez, moralidad y limpieza de espíritu; que Falange es fortaleza, violencia sana y obra cara al sol, porque sus rayos no la deslumbran; que actúa y actuará como un alud contra todo lo que se oponga al bien y engrandecimiento de la España que soñamos y llevamos en el corazón, sin que en su camino la detengan contemplaciones de valores caducos y ficticios que jamás fueron oro de ley y sí "sepulcros blanqueados" llenos de carroña y podredumbre, que, al ponerlos ahora al descubierto, infectan el ambiente con su vaho nauseabundo de cadáveres.

¿Doctrinarismo?... ¡Puede ser!... Pero nosotros sabemos que en España, por desgracia, se lee poco y para muchas personas el periódico constituye toda su modesta biblioteca por entregas. Después de un primer vistazo en busca de las novedades de última hora, no tiran el periódico, sino que lo guardan cuidadosamente para leerlo después. Por eso le piden a su diario ideología, literatura, ilustración. Esto aviva en cuantos en el periódico colaboramos, aunque sea modestamente, la conciencia de nuestra débil responsabilidad. Procuramos poner en nuestra pluma de falangistas, mejor o peor manejada, una nota de sinceridad, de rectitud y de elevación. No olvidamos que, de hecho, el cultivo del espíritu se realiza menos en la clásica Acrópolis que en este Arrabal de las Letras, donde como en los suburbios de la ciudad, los locales populares o las vallas anunciadoras al terner con el palacio moderno a medio edificar o con el jardín recién plantado, que comienza a florecer... Pensamos en que son muchos los que apenas pueden recibir otra luz intelectual de falangismo que la que cada mañana, con el nuevo sol, les lleven estas pobres hojas impresas, que al llegar a sus manos van oliendo todavía a imprenta.

ESPAÑA UNA, GRANDE, LIBRE

VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

En el fragor de un durísimo duelo de artillería, Madrid tiene un triste y frío despertar

Pedro Rico se refugia en la Embajada mejicana

Londres.—Llega al "The Times" una nueva crónica de uno de sus enviados especiales en el Madrid marxista, crónica que ha pedido burlar la vigilancia roja y su censura.

Dice el periódico británico que la C. N. T. y la F. A. I. instalaron sus cuarteles generales de Policía en el pueblo de Taranón, población situada en la carretera de Valencia, estableciéndose un riguroso control sobre los evadidos de Madrid, y haciendo regresar a la capital a muchos, entre ellos, al alcalde madrileño, Pedro Rico, que después se refugió en la Embajada mejicana.

Los milicianos extranjeros no quieren pelear

Madrid.—Un grupo de milicianos extranjeros pidieron pasaporte para volverse a sus respectivos países, cosa que les fue negada.

Al ver que no se les concedía, apedregaron el edificio de la Junta de Defensa de Madrid y de la C. N. T., que fue la organización que se negó a extender los pasaportes.

Del frente de Guadalajara

Sigüenza.—Las fuerzas del general Mola, en combinación con la columna Marzo, en sus operaciones sobre Guadalajara, tuvieron ayer un combate duro en el que los rojos perdieron gran cantidad de hombres.

Las fuerzas alpinas de Mola tuvieron, al cabo de dos horas, que suspender la marcha en vista de la enorme cantidad de nieve que caía, que impedía totalmente el desplazamiento de carros de asalto y artillería pesada hacia el frente.

Los rojos abandonaron armamento en gran número.

LA COMISION DE NO INTERVENCION SE REUNE

Londres.—Se reunió en el Foreign Office, durante tres horas, la Comisión de no intervención en los asuntos de España. Se examinó el proyecto sobre el voluntariado extranjero con destino a ambos beligerantes.

Una noble iniciativa de Eden

Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros británico informó en la Cámara de los Comunes que había pedido la convocatoria de la Comisión Ejecutiva de la Unión de Socorros Internacionales, entidad anexa a la Sociedad de Naciones, para que examine un proyecto británico con objeto de disminuir los sufrimientos que la guerra causa en España y para atender a la construcción de las regiones devastadas por las operaciones militares cuando el conflicto finalice.

Madrid bajo las bombas

París.—"La Depeche", en su número de 3 de diciembre, publica un artículo titulado "Madrid bajo las bombas", en el que da detalles interesantes de la trágica situación de sus habitantes; "a las noches cálidas—dice—y luminosas del verano, se han sucedido las oscuras del invierno, en que a las cinco de la tarde las luces no se alumbran en ningún momento". Desde esa hora nadie sale a la calle aun cuando la circulación esté permitida hasta las diez. Si los faroles no se alumbran, no es solo por medida de seguridad, es porque hace falta carbón y Madrid no tiene nada.

Esta falta de combustible más que ninguna otra privación, tortura a los habitantes de la capital. Sobre las numerosas ruinas de los edificios desmantelados se espiaban mujeres y viejos, en las primeras horas de la mañana, inclinados sobre el suelo bus

cando algo, en lo que ponen extraordinaria atención. ¿Qué es lo que buscan? Estos desgraciados van en pos de todos los objetos de madera, fragmentos de puertas, de ventanas, trozos de los suelos de madera, deshechos como consecuencia de los bombardeos de las casas, en una palabra, todo lo que puede producir un poco de calor.

"Los alimentos faltan también, nada de azúcar, ni de leche, ni de sus derivados. La carne es rarísima, así como el pescado; pocas legumbres frescas y frutas. Solamente se encuentra con alguna facilidad lenteja, guisantes y judías. Una sola cosa queda todavía en abundancia: el pan.

"En la distribución de los víveres se ocupan siempre primero de los combatientes, lo que hace más espantosa la situación de la población civil, ya que las fuentes de aprovisionamiento son tan restringidas."

Madrid.—He visitado las posiciones que ocupa el batallón antifascista italiano perteneciente a la Brigada Internacional.

El monte que ocupan fué terriblemente bombardeado por la Aviación nacional en la noche del día 7, perdiendo numerosos hombres.

Lo manda el coronel Ranzolo Pagliani y el ayudante Humberto Galliano.

"Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo"

A ciento cincuenta millas de las Baleares el "Canarias" apresa un barco rojo con enorme cantidad de armamentos

Palma de Mallorca. Radio Vitoria dió esta mañana la noticia de que un barco rojo que venía con cargamento de armas y víveres para los marxistas españoles, había sido apresado por nuestra escuadra a ciento cincuenta millas de las Islas Baleares.

"Canarias" que fué el que hizo la detención, obligó al capitán del buque rojo a dirigirse al puerto de Palma con objeto de que desembarcase allí.

probado los parlamentarios británicos en su visita a dicha capital, que el problema es gravísimo.

Desde luego, el mundo civilizado no cree en esta propaganda judía, ya que, afortunadamente, se va extendiendo por todos los países cultos, la verdadera situación de España.

ya que la más mínima imprudencia puede degenerar en una conflagración general y que la actuación de esos franceses es muy probable comprometa seriamente a la nación.

En Barcelona y Valencia reina la más completa anarquía

Salamanca.—En su emisión de esta noche, la Radio local dió la noticia siguiente, entre otras de menor interés:

En Valencia se quejan y en Barcelona los separatistas asesinan a los anarquistas, y estos a aquellos.

Cada día se intensifica más el bloqueo de las costas de Levante

Roma.—Continúa y se intensifica el bloqueo de la costa española, con el apoyo de la aviación nacional; en Málaga se ha hundido un barco; en Alicante se ha obligado a poner en fuga a varios barcos, que se han refugiado en Santa Pola; en Santander, la aviación ha lanzado un centenar de bombas que ha causado grandes daños, y, por último los daños en Cartagena son también considerables.

Sigue el hundimiento de barcos rusos por nuestra escuadra

Paris.—Comunican de Gibraltar que la Escuadra nacional española ha apresado varios barcos rusos cargados de material de guerra, algunos de los cuales llevaban la bandera inglesa.

Eduardo VIII cede el Trono de Inglaterra al Duque de York

Londres.—Eduardo VIII ha abdicado el Trono de Inglaterra a favor del duque de York.

Los partes oficiales del gobierno marxista

Madrid.—El Gobierno de Valencia ha facilitado noticias oficiales de la guerra que dicen: Nada notable en el frente de Madrid. Violento contraataque nacional en la zona de Vitoria. Actividad de Aviación en el sector de Alcalá de Henares. En los sectores de Guadalajara y Madrid no hubo variaciones notables. Sin novedad. En Somosierra bombardeo nacional así como también en el sector de Aranjuez.

Franco terminará con la victoria

Londres.—El "Morning Post" publica las declaraciones que Arthur Menken, fotógrafo y su hijo han hecho a su llegada a Londres. Han estado en Gredos y en la entrada de las tropas nacionales en Toledo. Ha declarado: "El general Franco es un hombre magnífico. Tiene una virtud de hallar pausadamente y poco, y, además, está dotado de un gran carácter. Es un jefe desde su nacimiento. Se lleva desde luego, toda la simpatía de la gente. El señor Menken insistió que él no había visto ninguna atrocidad realizada por las tropas nacionales, aunque sí una gran despreocupación por la vida de ambos campos. Aunque en este momento —terminó— la lucha parece que está estacionaria, sin embargo, Franco terminará con la victoria".

Un día asesinaron a un diputado republicano, otro día a otro socialista, y así por momentos, van aumentando los crímenes en Valencia.

MANIFESTACIONES DE LOS PARLAMENTARIOS EN LA ZONA ROJA

Londres.—El "Daily Herald" publica una extensa información que titula: "El problema del abastecimiento de Madrid". Asegura que en Madrid, según han com-

Fotografías rusas

Salamanca.—Han llegado a esta población, procedentes de Rusia, fotografías de la propaganda comunista.

Pidiendo cesen los reclutamientos

Paris.—"Le Petit Marroquin" dice que un diputado de la Cámara francesa, ha dirigido una carta al presidente del Consejo de ministros francés, señor Blum, en la que le pide se den las órdenes oportunas para que cese el alistamiento de franceses para las filas rojas españolas.

¿Ha sido asesinado Casares Quiroga?

Berlín.—El periódico "Kölnische Zeitung" da la noticia de que el antiguo presidente del Consejo de ministros Casares Quiroga, ha sido asesinado en Barcelona.

Austria y Hungría dispuesta a reconocer al Gobierno de Franco

Londres.—El "Evening Standard" recoge una información de Viena según la cual han adoptado la decisión de reconocer oficialmente al Gobierno del general Franco, una vez que se produzca la completa toma de Madrid.

Renacer de mañanas viejas

¡ARRIBA ESPAÑA! Qué bien suena este grito de resurrección y de reconquista. Expresión de una noble ansia de renacimiento; de devolver a España a su vieja grandeza, su alto rango histórico.

tre desfiles militares, entre el júbilo popular, entre argenteos ruidos de esquillas matutinas. Y nos las habéis devuelto los bravos que formáis bajo la sombra de la Historia, con la firmeza de los antepasados. Que vuestros pasos resuenen en la gloria como los de aquellos, y que seáis benditos de Dios como lo sois de nuestros corazones.

Orden General del Ejército del Sur Reclutamiento-Reemplazos incorporados a filas

Reemplazo de 1931.—Acogidos al Capítulo XVII. (Cupo de filas).

torizados para prestar sus servicios fuera de filas, se presentarán en el Puesto de la Guardia civil más próximo a su residencia con la autorización correspondiente, para que sea fechada, firmada y bellada por el Jefe de la misma, bien entendido que dichas autorizaciones quedarán sin valor al fallarles este requisito, haciéndolo constar también en su documentación o Cartilla Militar. Los Directores de Minas, Fábricas y Talleres, facilitarán a los individuos que de ellos dependen y que estén autorizados para militarizar por esta División, bajo su personal responsabilidad, un documento acreditativo de estar militarizado y a sus órdenes.

AVISO A LOS DEUDORES DE PERSONAS O ENTIDADES RESIDENTES EN CATALUÑA

Comisión de Banca y Comercio de la 2.ª División

Se recuerda a todos los que sean deudores de personas o entidades residentes o domiciliadas en Cataluña, la obligación en que se encuentran de hacer a esta Comisión declaración de sus débitos en los términos y circunstancias que se determinan en el Bando del excelentísimo señor general jefe de esta División, fecha 11 del pasado septiembre.

para la continuación de sus actividades mercantiles o industriales.

Se recuerda así mismo a los deudores por todos conceptos a Cataluña el inexcusable deber en que se encuentran de, a sus respectivos vencimientos, ingresar en cualquiera de los Bancos autorizados al efecto y en la cuenta de "Créditos de Cataluña" el importe de sus débitos.

Viendo bajo la luminosidad de las mañanas meridionales de palmas y ensueños de los domingos de la nueva España, a las fuerzas armadas en un retorno de las antiguas e inolvidables misas de campañas; viéndolas vibrar de españolismo, de gesta y de entusiasmo, la imaginación se adelantará algunos años; cuando ya haya culminado nuestro esfuerzo creador y contempla una parte gloriosa y espléndida de luces inmortales. Seremos como antaño, palanca del mundo, y horearemos con nuestras hazañas los siglos de ignominia que nos han separado de la España Imperial del siglo XVI, gloria y cimera.

Pero no han de ser ellos solos, soldados y falangistas, quienes echen sobre sus hombros la histórica tarea de reconquistar un país, de devolverle su jerarquía y su grandeza, mientras los cómodos y los cínicos se afianzan en el lazo de los colores nacionales a la solapa y aguardan el paso de la guerra y la llegada de la paz, para vivir la vida fecunda de una España espléndida, que los demás formaron y ellos recogerán sin esfuerzo ni sacrificio.

Reemplazo de 1932.—Cupo de filas completo.

Esta obligación no solo comprende a comerciantes e industriales, sino a todos los que por cualquier concepto sean deudores a personas o entidades residentes o domiciliadas en el dicho territorio.

Los que representen o administren bienes radicantes en esta región y pertenecientes a personas o entidades de la región catalana, tienen el deber de declarar también a esta Comisión los saldos que tengan a favor de sus representantes o administrados, así como los derechos que a favor de los mismos existan en el territorio de esta División, no pudiendo realizar operaciones de cobros o pagos por cuenta de las dichas representaciones o administraciones si no están previamente autorizados por esta Comisión.

Los que tienen solicitados aplazamientos para sus pagos y los en que en sus nuevas declaraciones nos los solicitan aún deberán atenderse a las indicaciones contenidas en el anuncio que en el pasado mes de octubre publicó esta Comisión en la Prensa de la región sobre este extremo.

La Comisión de Banca y Comercio queriendo evitar perjuicios a quienes aun no han cumplido las obligaciones que les impone el citado Bando 11 de septiembre pasado sobre "Créditos de Cataluña", concede un nuevo y último plazo que finalizará el próximo día 10 del corriente a partir del cual se impondrán las debidas sanciones a quienes sigan abandonando el cumplimiento de sus deberes a este respecto.

La emoción de estas mañanas de domingo suena a viejos maitines; en nuestros corazones. Más de cinco años pasados bajo un materialismo estúpido nos tenía émbrios de dulces; añoranzas de nuestros tradiciones; todos vibramos calladamente al recuerdo de aquellas festividades antiguas, de nuestra mocedad, de claras emociones eucarísticas. Mañanas antiguas de sal y mantillas. ¡Mañanas españolas!

Vive engañado quien piense así, Falange Española, que lo será todo en la España futura, sabrá desdeñar y poner al margen a quienes desertaron de su deber de españoles en las horas de dureza, lucha y prueba.

Todos los individuos de los reemplazos y cupos que se citan, cumplirán sin excusa ni pretexto alguno lo siguiente:

Los gerentes y directores de Su cursales, Agencias, Delegaciones o Depósitos de casas cuyo domicilio oficial radique en Cataluña o cuya Dirección o Agencia General para España esté domiciliada en el territorio catalán, se encuentran también comprendidos en la obligación de declarar a esta Comisión los valores que las dichas dependencias representan y de solicitar de la misma la correspondiente autorización.

Se hace presente que esta Comisión de Banca y Comercio es única en el territorio de la Segunda División y que, por tanto, solo ella, en virtud del Bando de 11 de septiembre pasado, tiene competencia en estas cuestiones.

Se hace presente que esta Comisión de Banca y Comercio es única en el territorio de la Segunda División y que, por tanto, solo ella, en virtud del Bando de 11 de septiembre pasado, tiene competencia en estas cuestiones.

S. E. U.

CAMARA SINDICAL

La reunión de la Cámara Sindical correspondiente a la semana actual, tendrá lugar el próximo sábado 12 a las cinco de la tarde.

¡Arriba España!
El Jefe Provincial del S. E. U.

SOLO AL CONTADO

Se liquidan miles de Abrigos, Jerseys de Punto, Gabardinas, Impermeables, Mantas, Alfombras, Piel y toda clase de Tejidos de Invierno propios para vestidos de Sras. y trajes de Cro, a precios nunca vistos, en CASA DIEGO FIDALGO

Banderas en diferentes calidades y Uniformes para todas las Milicias, a precios increíbles.

DIEGO FIDALGO

Calvo Sotelo, 19 HUELVA

BRUNO PRIETO

SASTRERIA

Virreyes López, 4 HUELVA Teléfono 1843

La que de orden de S. E. se publica para su cumplimiento urgente.

Los que por razón del destino público que prestan (Minas, Fábricas, Talleres, etc.) están au-

REALIDADES DE LA FALANGE

La primera salida de "La Tarumba". -- ¡Adelante, adelante!-- Curvas y paisajes. -- Aracena y el rubio. -- Jabugo: elogio a su jamón. Noche nochera en Cortegana

De RAFAEL MANZANO

El Clavileño con motor de explosión, (vulgo camioneta de Damas), arranca después de una larga espera. "La Tarumba", esa colección de camaradas que marchan a los pueblos para devolver al teatro su esencia histórica, va en el jamelgo con entrañas de rasolina.

Zalamea nos sale al paso y nos recuerda su perfil, el día de su conquista, cuando en nuestros labios no había canciones, sino un agrio sabor de muerte. El Campillo. Se presenta Río Tinto. La verdura, el gris del olivo y la femenina iraza de los montes, se transforman. El aire es moreno. Las montañas de azafraán caliente y duras aristas. Una luna niña, alta, hace comulgar a Nerya, presentada con gravedad de cobre.



El Jefe Provincial de Huelva, Luis María Pardo, el camarada Jefe Local Zacarías Rodríguez y nuestro Director, Celestino Minuela, a la salida de Jabugo.

de castaños, donde cornea el aire taurino de la tarde. Llegamos a Jabugo, en el momento solemne de descubrirse la lápida al camarada Alberto Alcáide, a quien la muerte le bordó rosas de sangre en el azul de la camisa. El camarada Manolo Yáñez, "cameraman" de "La Tarumba", tira varios magne-sios "a pleno sol". Presentamos nuestro teatro. Afán encendido, Pili Rubio se

drán que construir los pueblos a medida de "La Tarumba." Camino de Cortegana, la noche se pone íntima. Una luna antigua nos escolta. Llegamos a Cortegana. Frías. Por las calles del pueblo, somos magos que llevamos en sa molinos, en las espaldas. Representamos y el público nos aplaude estruendosamente. ¡Arriba España! Viva "La Tarumba"! Bailé en el Casino. Termina de las chicas se acuestan. Los periodistas de Falange, con nuestro querido Jefe, Mirra-la, a la lumbre de la chimenea del camarada Jefe local de Cortegana, Carlos Escobar, vamos las armas. Se habla de lo divino y de lo humano. Se le da término al fin que el estupefacto camarada Isen pone a prueba de nuestro apetito. Por la mañana gallos, pe-leadores, son relojes para nuestra ansiedad.



La "botadura" del primer baul de "La Tarumba." No hay cuidado: Angelito Cortina lo aguanta.

Cuando nos cansamos de viajar, aparece Aracena, fina de luceros. "La Tarumba", en su primera función. Netvisismo. El teatro, lleno. Pepita Oliva prueba sus voz. Se buscan las zapatillas. A Orta se le encadenan las barbas en los botones. Se representa. Una oleada de aplausos acoge nuestra actuación. Viva por "La Tarumba".

recede a "coñifloros." El rubio se sonríe. Bautizo a una sala con el nombre "La Campana." ¡Hay aquí tanta confitura! Y ella ma sobre todo. Dolido a veces y buscando infinitos siem pre.)



Los componentes del nuevo teatro falangista, forman una Babel alegre en Cortegana.

"La Tarumba" canta con demonios. No importa la voz de Pe de Caballero, que quiere gargar las gargantas, para la función. Gloria, gloria, Miguel de Cervantes, inmortal novelista español... Pueblecitos acurrucados, ca les nitidas al resol de las tardes descendidas. Plata de olivos, donde cocea el caballo del viento. Colón, fué el primer hombre que puso un huevo de pie.

La recta se cambia en curvas. La sierra minera pule sus dientes en las estrellas. El monte, gato parduño eriza sus pitas agrias. Lolita Bel punea un fandangillo. Orta le contesta. Juan Hermoso trae con su voz el recuerdo de los pastos de Cabezas Rubias y el Cerro. Y la luna lunera, cascabele- ra en la cumbre. Las sombras maduran como frutas. Los pueblos tienen ahora maniques sin normas, por sus campos.



Animado "trabajo" en Jabugo. "La Tarumba", no hay jornada de ocho horas.

multiplica reparte trajes, abre baules, y qué se yo... Las obras salen maravillosamente. El público, llora cuando nos marchamos. Un "lunch" el mejor jamón de la sierra y a la camioneta. ¿Por dónde salimos? Se ten-

Coche y vuelta a la huoba con las cantillas. Y bajo el cielo recién nacido de Cortegana, toma contornos y perfiles el triunfo de "La Tarumba" por la sierra. "La del alba sería..."

Concluye una edad que fué de plenitud y se anuncia una futura Edad Media, una nueva edad ascensional. Pero entre las edades clásicas y las edades medias, ha sabido interponerse, y este es el signo de Moscú, una catástrofe, una invasión de los bárbaros. La labor de España y de nuestra generación es saltar por encima de la catástrofe, de una edad a otra.

Os engañan los que dicen que este es un movimiento Militar, es absolutamente Nacional, muchos de los que combaten en nuestras filas son obreros. Y sabed que en la zona nuestra los obreros disfrutan de todas las ventajas. Y, sabed que la Falange Española, que tiene millares de combatientes, que se están batiendo en las líneas de batalla, está principalmente constituida por las entrañas del pueblo que son los obreros y los modestos empleados.

Millán Astray

VIDA LOCAL

Fases

Parece como obligado comentario a lo que haya de decirse hoy que no deja de tener un carácter espectacular, especialmente en las dos calles más céntricas de la capital, las cuales—una a continuación de la otra—constituyen el paseo más pertinente desde y hasta la Concepción.

Ese algo es la imposición del cumplimiento de la ordenanza municipal, relativa a que el transeúnte ha de marchar por su derecha.

Esta ordenanza —que consta en un bando que aparece pegado en las fachadas—no debiera existir como tal ordenanza, ya que su contenido no es sino uno de los elementales principios de educación ciudadana. Bastaría con que todos pasáramos un poco de cuidado en nuestras costumbres, en nuestras buenas costumbres, que todos las tenemos, aunque no las practiquemos mucho. Por ejemplo, éste de marchar por la derecha ¿dejarán de saberlo cuantos van por la calle y tienen uso de razón? Sin embargo caminan como los resultados más cómodos, confiados a la benevolencia, a la tolerancia recíproca. Hoy, lleva tú la derecha que a mí me corresponde y yo te la dejo y mañana serás tú quien haga lo propio conmigo, al hacer yo lo mismo que tú en el día anterior. Claro, que

esta confianza—hija de las poblaciones chicas—no justifica muy del todo la falta que se cometa, si miramos la cuestión bajo el punto de vista de ordenanza de Policía Urbana.

Ahora bien, que el problema resulta de todo punto insignificante, en medio de la causa nacional que representa lo que España tienen planteado en el momento de su salvación, que no por segura deja de ser motivo de la preocupación máxima. Al lado de esto, excusado es decir la importancia que podrá tener el hecho de que el peatón vaya por la izquierda y que por marchar así haga sufrir y sufra in cluso un encontronazo con otro peatón que lleve dirección contraria.

No obstante, la medida está bien. ¿Cómo voy yo a permitirle el enjuiciar mal acerca de ella? Sería de una insensatez y de una inconsciencia a toda prueba. No la censuro, la aplaudo, aunque, por otra parte, reojo lo que oí de público.

Es ello que se estaba exagerando en la imposición de multas por infracción de la ordenanza que comento. Y puede que los que tal decían no se hallen muy faltos de razón, si no se "admi nistra" el imponer la derecha en ese medio recreacional y de buen efecto que se aparta, por ejemplo, del "látigo" de la multa como primera y única providencia.

THEUR

La restauración de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús

El miércoles, una comisión de antiguos alumnos de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, estuvo en el pueblo de Bonares para recoger los materiales de construcción para sus Escuelas, ofrecidos por los alumnos propietarios de la fábrica "Santa Justa", los cuales recibieron muy atentamente a los referidos comisionados.

El material cedido ha sido el siguiente:

Don José Beltrán Barriga, 23 y medio metros cuadrados de losetas que importan 25 pesetas.

Don José Antonio Beltrán Carrasco, 500 ladrillos para zócalo que importan 50 pesetas.

Don Pedro Barriga Coronel, 1.000 ladrillos que importan 46 pesetas.

Don Leonardo Beltrán Barriga, 20 metros cuadrados de losetas para parquización, cuyo coste asciende a 90 pesetas.

De regreso, la Comisión estuvo en San Juan del Puerto don de también fué altamente recibida por el alcalde don Elías Pulido y secretario del municipio, señor Tevar.

En este pueblo, el Ayuntamiento ofreció a los visitantes 500 ladrillos y el vecino de la misma localidad don Antonio Moreno López, un millar.

La comisión nos ruega haga nos constar el gesto simpático de los otros que trabajan en la reconstrucción de las Escuelas, los cuales aguardaron la llegada de la camioneta que regresó a Huelva algo tarde, haciendo gratuitamente la descarga de los cinco mil kilos de materiales transportados.

LO QUE OCURRE

LOS BRASEROS

El niño de dos años de edad, Antonio Márquez Benítez, tuvo la desgracia de caer sobre un brasero, resultando con quemaduras de primer grado en la región parietal izquierda. Fué asistido en la Casa de Socorro.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

Del Juzgado de Huelva contra una mujer apellidada Rebollo Piosa, por seducción.

Del Juzgado de Valverde contra Ildefonso Santo Alamillo por lesiones.

Falange Española de las J.O.N.S.

DONATIVOS

Don Romualdo del Villar, me dice caja de pescadillas.
Don Francisco Cárdenas, una caja de hulas.
Don Rafael Vélez, media caja de tapaculos.
Sra. Viuda de González, una caja de cazón.
Los almejílleres de Portugal y Lepe, una canasta de almajas.

ANUNCIO

Habiéndose ordenado por la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado que el pago de haberes a los funcionarios públicos se llevará a cabo en este mes, cuyo día se anunciará, se pone en conocimiento de los señores Habilitados y Pagadores la obligación que tienen de presentar las nóminas y pedidos de consignación antes del sábado día 12, en evitación de perturbaciones en la buena marcha de los servicios.

Huelva 10 diciembre 1936.
El Interventor de Hacienda,
F. Colombo

¡ARRIBA ESPAÑA!

Notas de Falange Española

JEFATURA NACIONAL

Falange Española de las J. O. N. S. ruega a todos los españoles que posean alguna fotografía o autógrafo u otros objetos que revelen la personalidad de nuestro Caudillo y Jefe Nacional, José Antonio Primo de Rivera, las presenten bajo recibo en la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. Doctor Risco, 58, Salamanca, donde podrán recogerlas una vez realizados los trabajos para los cuales son reclamadas, por todo lo cual, quedarán agradecidos.

El Servicio Técnico de Recogida y devolución de Obras de Arte de Falange Española de las J. O. N. S., ruega a aquellas personas interesadas, que para la mejor organización de los servicios de Madrid, envíen relaciones detalladas de las colecciones particulares, con indicación por duplicado de las características de las obras de arte, autores de los lienzos, esculturas, miniaturas, libros antiguos, etc., tamaño aproximado así como en su caso, particularidades del marco y cuantas circunstancias puedan concurrir para el más exacto reconocimiento de los ejemplares de valor artístico o histórico.

Los escritos habrán de dirigirse a nombre de dicho Servicio Técnico, al Palacio de Anaya, Salamanca.

JEFATURA TERRITORIAL DE CASTILLA LA NUEVA

J. O. N. S. de Madrid

En oficio fecha 5 del corriente el Jefe Territorial de Castilla la Nueva, me comunica:

"Con fecha 3 quedó constituida la Jefatura Local de Madrid (capital), en Salamanca, calle del Pozo Amarillo, 13, ordenándose a todos los afiliados que sean con anterioridad a esta J. O. N. S. den cuenta por escrito del lugar y situación en que se hallan.

También me ordena que la Jefatura Provincial de Madrid (partidos de dicha provincia) ha quedado constituida en Navalcarnero y encargado de ellas, José María Puértolas, a cuyo nombre se tiene que dirigir la correspondencia referente a las J. O. N. S. de dicha provincia."

Lo cual te comunico en contestación del citado oficio.

¡Arriba España!

El Jefe Nacional de Prensa y Propaganda

5-XII-1936.

DE LOS PUEBLOS

Zufre

En este pueblo serrano amañado por fin, y empieza a brillar el sol de la nueva España. Abatido el poder comunista y terrorífico del marxismo que en él se había encajonado, Zufre no es ya el Zufre rojo sino el Zufre azul: una célula perfecta del regenerado organismo de la Patria, una realidad azul en el presente con su Falange de primera línea, con sus escuadras de segunda y con su sección de prensa y una halagüeña promesa azul para el mañana con sus dos Falanges de flechas.

La realidad azul de nuestro Pueblo se patentiza por la callada pero perseverante y meritoria labor que, cara al sol del amanecer de España, realizan nuestros denodados falangistas desde que las fuerzas salvadoras arrancaron a este sufrido pueblo de las garras rojas: en el primer servicio a ellos encomendado regaron con su sangre generosa este rincón serrano y uno de ellos, Martín Haro Rufo, se fué a formar en las escuadras celestes, sobre los h ceros; otro, Camilo Martín Haro, se encuentra ya entre nosotros, arma al brazo, completamente restablecido de las gravísimas heridas que recibiera; los restantes, desafiando a la muerte, se batieron bravamente en esa ruda tarea de limpiar de rojos la abrupta serranía de este dilatado término municipal, en cuya labor han prestado señaladísimos servicios capturando a significados marxistas de los que en gran número han vagado errantes por las escabrosidades de nuestros campos.

Gratísima promesa azul nuestros flechas que, como Falange femenina, pronto inaugurarán su cuartel y que magníficamente instruidos, son la admiración

bre se tiene que dirigir la correspondencia referente a las J. O. N. S. de dicha provincia."

Lo cual te comunico en contestación del citado oficio.

¡Arriba España!

El Jefe Nacional de Prensa y Propaganda

5-XII-1936.

de todos en cuantos actos públicos toman parte.

A ellos deben dirigirse nuestras miradas, nuestros cariños y nuestros desvelos ya que en un mañana próximo han de heredar, perfeccionar y enaltecer la España Una, Grande y Libre que estamos forjando.

¡Arriba España!!

Corresponsal

Carfaya

TRIGO A LOS LABRADORES NECESITADOS

Esta Alcaldía, bajo la presidencia del camarada Francisco González Cruz, ha procedido muy acertadamente al reparto de trigo para la siembra entre los labradores más necesitados de la localidad.

Sin interés alguno, este trigo procedente del Servicio Agrónomo Nacional, lo abonarán en septiembre del año próximo.

Más de un centenar de labradores que por falta de medios económicos no podían sembrar están disfrutando de este beneficio.

¡Arriba España!

CORRESPONSAL

Trigueros

DONATIVOS EN ORO (CUARTA LISTA)

Doña Antonia Cerero e hija, tres monedas de 25 pesetas, dos de 20 y 55 francos.

Don Antonio Verdugo Pérez, un afilador de cortaca.

Doña Carmen Rodríguez Valladares, dos pares de gamelos de 21 1/4, un ajustador y un pasador.

Don Manuel Vides y señora, 70 gramos.

Srta. Sara Cerero Orta, 22 gramos.

Don Ignacio Aguillo Pérez, media onza y una sortija de oro.

Don José María Sánchez Vides e hijas, una pulsera, dos cadenas de abanico y un rubí de señora.

LATARUMBA

Teatro joven de F. E.

AYUNTAMIENTO

LA SESION DEL MIERCOLES

En la sesión del pasado miércoles, celebrada por la Gestora Municipal, entre otros acuerdos se aprobó nombrar capellán en terreno del Cementerio de la Soledad, a don Miguel Hinesrosa.

Se acordó incluir en el presupuesto una subvención para las Escuelas que sostienen "Los Amigos de la Escuela."

También quedó aprobado un escrito de don Francisco Reyes e Isabel Lorenzo, maestros con cortos, sobre indemnización de casa-habitación, como igualmente una cuenta de gastos e ingresos de aguas del mes de noviembre último.

Asimismo se aprobó una propuesta del Jefe del Cuerpo de Bomberos sobre material y personal que han de ir a Madrid, por orden del Alto Mando.

Los restantes asuntos que figuraban en el orden del día, que fueron sobre la mesa.

Camarada: Contra los marxistas, la camisa azul de Falange. Contra todo las yemas de la "LA VIRGEN DEL ROCIO".

Si las adquieres, te convencerás.

"La Campana" en La Placeta. — HUELVA

Sección Administrativa de primera enseñanza de la provincia de Huelva

ANUNCIO

Por autorización telegráfica del Excmo. Sr. Rector de la Universidad de Sevilla, se hace público que dentro del plazo de los diez días concedidos a los maestros propietarios, a partir de su publicación en el "Boletín Oficial" de esta provincia, pueden también solicitar con carácter de interinidad las Escuelas vacantes anunciadas en esta provincia, todos los señores maestros comprendidos en los grupos a que se refiere la Orden de 30 de octubre próximo pasado o sean los pertenecientes a provincias no liberadas, del Grado Profesional, Maestros con servicios interinos y titulados; debiendo unos y otros acompañar a su solicitud la documentación prevenida en la repetida Orden que fué inserta en el "Boletín Oficial" de esta provincia del día 12 del pasado noviembre.

Nota.—A partir del día 9 del presente mes, las horas de oficina de esta Sección serán de 3 a 6 de la tarde y para el público de 3 a 4.

Huelva 7 de diciembre de 1936

El Jefe de la Sección,

Antonio Casado Vázquez

Los artículos de escritorio de la

PAPELERIA INGLESA

no son solamente los mejores, sino los más económicos

Joaquín Costa, 13

Teléfono 1132

HUELVA

La General Española de Seguros

comunica á sus asegurados y al público en general que continúa satisfaciendo, como siempre ha hecho, las indemnizaciones por siniestros y acepta seguros nuevos en condiciones normales.

ROQUETA

TELÉFONO 1698

GENERAL MOLA, 41 (antes Sagasta) HUELVA

Noticias no confirmadas oficialmente dan cuenta de que las fuerzas nacionales se hallan a un kilómetro de la Puerta del Sol

Teledo.—Según noticias no confirmadas oficialmente recibidas desde el frente madrileño han sido ocupadas por nuestras tropas, totalmente, la calle de la Princesa, el Paseo de Rosales y la Plaza de España, encontrándose tras avanzadas en la calle de Lezama a un kilómetro de la Puerta del Sol.

En Rusia se establece el derecho burgués de la herencia

Moscú.—El Congreso plenario de los Soviets se ha reunido en el Kremlin, bajo la presidencia de Stalin. Se discutieron cuarenta y tantas enmiendas al proyecto de constitución política soviética, que más que nada son enmiendas a la forma. En el mayor silencio y sin una oposición, se aprobó el artículo constitucional por el que se restablece en Rusia el derecho burgués de la herencia. Se crea un nuevo Comisariado del pueblo para las Industrias de guerra. Después se concedió al Presidente Supremo del Consejo de los Soviets, Stalin, la facultad de declarar la guerra, no solamente en el caso de que Rusia sea agredida, sino también en los en que sus aliados—según los Tratados existentes—lo sean. De esta forma quedan satisfe-

cas las exigencias de Francia y Checoslovaquia. Stalin ha tenido en cuenta las objeciones de la diplomacia y ha introducido diversas mejoras complementarias al pacto franco-soviético. Al terminar de hablar Stalin, el presidente del Congreso, Andreyev, ha promulgado la nueva Constitución Estatal de la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas, que se ha votado artículo por artículo. Después de la lectura de cada apartado, todos los delegados, sin excepción alguna, levantaban sus carpetas rojas en señal de aprobación. El hecho se ha repetido 146 veces, por unanimidad de la Asamblea. Según la proposición de Boulganine la ley ha sido declarada Ley fundamental del Estado. Seguidamente se entonó "La Internacional", declarándose fies-

ta nacional el día 25 de diciembre. Finalmente el presidente, Andreyev, dió por terminados los trabajos históricos del VIII Congreso extraordinario de los Soviets.

PANICO EN LOS ROJOS

Teledo.—Desertores llegados a las filas nacionales han declarado que había cerca de dos mil ametralladoras en Madrid; dicen también que los efectos de los bombardeos aéreos aumentan progresivamente el terror de la población y que la huida de los madrileños se ha incrementado de un modo extraordinario.

Muy pronto, Madrid quedará completamente cercado

Avila.—Calculase que el enemigo dispone de 2.000 ametralladoras pesadas para la defensa de Madrid colocadas en lugares estratégicos. Hemos oído también hablar de la posibilidad de ir a un cerco completo de la capital y de un próximo corte de la carretera de Valencia, ahora que ya ha sido evacuada una gran parte de la ciudad por lo que hasta ahora fué respetada; pero ya termina la evacuación pues los que quisieron salir ya lo han hecho, la carretera se aprovecha, además para el abastecimiento y municionamiento del enemigo. Y esto es lo que parece que quiere evitarse.

El record de los divorcios

Barcelona.—El "Diario Gráfico" da una estadística con el número de divorcios llevados a efecto en Barcelona hasta fines de noviembre último. La cifra de estos divorcios se eleva al número de 2.124. Esto es un dato que permite imaginar lo que sería la familia en la España roja.

Otra república

Valencia.—Los combatientes rojos del frente aragonés no quieren ser menos que sus compañeros del resto de las provincias dominadas por los marxistas. Ellos quieren formar otra república.

Cinema Rábida

EMPRESA SANCHEZ-RAMADE
HOY VIERNES
EXTRAORDINARIO PROGRAMA DOBLE!!
Primero. RIGUROSO ESTRENO EN HUELVA de la interesantísima producción, basada en la guerra europea, de argumento extraordinariamente emotivo, titulada

Entre dos corazones

por DOUGLAS FAIRBANKS jr. ROSE HOBART y ANTHONY BUSHELL.
Un film de agradable trama amorosa, que tiene por escenario la guerra europea y de enlaces emotivos distintos episodios guerreros.
Segundo. REPOSICION de la interesantísima superproducción RADIO

El rayo de plata

por SALYY BLANE y CHARLES STARRET.
Superfilm dinámico, emocionante y de argumento de enorme interés y de gran acción, con el tren del futuro

El rayo de plata

Mañana la tan esperada superproducción, en ESPAÑOL, "EL NIDO DESHECHO o LOS HIJOS DEL DIVORCIO". Estreno extraordinario.

blquita y a tal efecto han dirigido al gobierno de Valencia el siguiente telegrama:
"Al jefe del gobierno: Valencia. Estado aragonés espera Gobierno de la República, ante situación caótica inmediata constitución de Gobierno independiente. La Junta".

La hipócrita Rusia

París.—Rusia ha aceptado al fin, la proposición francoinglesa, sobre el control que debe ejercerse en las fronteras españolas para evitar el contrabando de armas.

Los comunistas de Levante no obedecen al jefe de la marina roja

París.—El periódico "Le Matin" del día 7 asegura que la amenaza del Gobierno de Franco de someter al bloqueo al puerto de Barcelona y otros puertos del Levante español ha impresionado extraordinariamente al jefe de la Marina roja, el ruso Antonoff Azanko.

Las víctimas causadas por la caída del avión francés

Guadalajara.—Las víctimas causadas por la caída del avión de la Embajada francesa son las siguientes:
Paul Chateau, enviado especial en Madrid de la Agencia Havas, que sufre la fractura de la pierna derecha.
Louis Delaprer, enviado especial del diario "Paris-Soir", también con la fractura de la pierna derecha.
Emile Henryte, Presidente de la Comisión de la Cruz Roja Internacional en Madrid, herido en la pierna izquierda.

Llanto de cocodrilo

Algunas emisoras entre músicas de cabaret y discursos vacíos de todo contenido ético quieren sofocar la lenta agonía que les consume la vida. Lágrimas de "goifin", llanto de cocodrilo.
Plañideras pagadas para llorar sobre el cadáver que sus traciones neras manos le dieron muerte alevé; pero en este caso el muerto es nuestra España, nuestra Madre a quien vosotros habéis destruido con vuestros Nerones parvos sus entrañas.
No la nombréis, pues en vuestros labios se aja el dulce nombre de nuestra Patria.
Un poeta discursadon hablaba de la nueva independencia de Madrid sostenida por el general No Importa.
Alguna vez tendríais razón: No importa arruinar a nuestra nación y venderla, manciada por extrañas pisadas, al extranjero impio y sin conciencia. No importa partiros el pecho corriendo en la huida.
No importa que calumniéis que se arrojan el mar las mercancías—¿cuáles?— Efectivamente las que son armas fratricidas y alevosas, compradas con el sudor y sangre de nuestros hermanos. Vuestro general es éste: Traición, crimen, robos, incendios... Deshonra.

El nuestro: Caballeridad, valentía, piedad, lealtad, honradez que da el pecho con sus soldaditos y cuyo nombre, saliendo del corazón llena la boca; porque sueña a espíritu, a patria y se llama Franco, Varela, Mola, Queipo y la prez de un ejército decidido, patriota y no contaminado con las turbias aguas de conspiraciones judías.
Decía dicho pregonero que no era muerte, sino nacimiento lo que presenciábamos y es verdad. Vosotros queréis dar luz un pequeño aborto digno del torpe mari-

Ha añadido como condición que se ejerza igual control para evitar que otros países europeos faciliten armas y municiones a los nacionales.

LOS FAMILIARES DE "BIENVENIDA"

Lisboa.—Se asegura que la madre y tres hermanos pequeños de los famosos toreros Bienvenida, no han podido salir de Madrid, por negarles los rojos el salvoconducto necesario.

Asegura el mismo periódico que esta impresión se ha dejado sentir aún más en los subordinados de dicho jefe hasta el punto de que se han producido ya muchos disturbios porque consideran de masiado duras las medidas de autoridad del ruso

Y una hermana del anterior, herida en un brazo. Finalmente, el piloto y el radio telegrafista sólo sufren ligeras heridas.

Se refiere que el trimotor fué derribado por un avión de caza que disparó más de 50 tiros de ametralladora que provocaron las heridas de los pasajeros. Dándose cuenta de ello el piloto, intentó aterrizar, no hallando sitio apropiado y haciéndolo violentamente. Los heridos pasaron al Hospital de Guadalajara de donde se van trasladados al Hospital francés en Madrid.

Una lápida en honor de nuestro camarada Onésimo Redondo

Valladolid.—En el pueblo de Cistérniga se celebró la ceremonia de descubrir una lápida en honor de Onésimo Redondo ba tallador caudillo castellano jefe territorial de Falange Española. Después se procedió a la inauguración de los comedores de pobres de invierno, obra de Falange Española. Asistió a los actos el gobernador civil y se pronunciaron sendos discursos.

Mangada, sufre otra nueva tremenda derrota

Frete de Madrid.—Las fuerzas de Mangada encerradas en la bolsa de El Escorial, después de la conquista de las estaciones de Las Rozas y Las Matas, intentaron un contraataque a la aesperada contra la línea Escorial-Madrid, con objeto de forzar el bloqueo a que les someten las fuerzas nacionales. Mangada tuvo que renunciar a sus propósitos retirándose apresuradamente con sus milicianos hacia la zona bloqueada, que fué duramente bombardeada poco después por las escuadrillas de aviación nacional.

Balbontín vuelve al partido comunista

Madrid.—El exdiputado José Antonio Balbontín, que como se recordará fué baja en el partido comunista, hace dos años, ha solicitado de nuevo ingresar en él. Presentada la solicitud y habiendo sido estudiada la misma, se aceptó por unanimidad su ingreso. Balbontín ha recibido por ello muchas felicitaciones de sus camaradas los comunistas. Esto como es natural se tendrá en cuenta.

CINEMA PARK

Gran Compañía de Comedias Cómicas de ANTONIO CARDO SO. Primera actriz AMALIA RODRIGUEZ.
Hoy, dos magníficas funciones a las seis y media y a las diez de la noche.
Se pondrá en escena la graciosísima comedia en tres actos original de Antonio Paso (hijo), titulada

El Juzgado se divierte

Éxito cómico de verdad. Precios para cada función: Señoras, 0,75. Caballeros, UNA peseta.
Próximamente estreno de MUJERES DE ESPAÑA.

nada bueno; pues vuestras determinaciones emanan de los consejos que proceden del vaho del fustur y de la pestilencia de santinas, como nueva clase de apaches que atacan a la nación. Y por todo ello Moráis vuestra agonía a través de la radio con llanto de cocodrilo y con hipos de "goifin". ¡Arriba España!

Ya viene la Nochebuena

Por J. C. M.

Los rojos españoles no la tendrán este año; más que por ninguna otra causa, porque no vean a extranjeros que le acompañan, que ellos celebran una fiesta religiosa. Estoy seguro que la mayoría de ellos sentirán el vivo deseo de comer la noche del 24 si pudieran, de modo distinto y hasta habrá muchos que, recordando años pasados, sientan la necesidad de derrochar un resto de alegría. Hasta tal punto es tradicional en España la fiesta del nacimiento del Mesías. Los ateos, los más izquierdistas, los que alaraban de ser antirreligiosos, celebraron siempre la Nochebuena más o menos declaradamente. Pero este año, han cambiado mucho las cosas y ya es imposible, aunque quisieran algunos, cantar un villancico. La letra estúpida de la Internacional quizá siempre en esta noche más fría que nunca, en algunos oídos de los llamados marxistas, porque distintivamente habrán de compararla con los versos alegres y dulces de la Marimorena. ¿Qué haya más de un rojo socialista—¿por qué no?— que se atreva entre dioses, inconscientemente un villancico, y al darse cuenta lo cambiará por cualquier canción antirreligiosa; pero es inadmisible, que esa noche les falte algo muy suyo, muy apegado a su vida española; y lo nota bien, pero no se atreverán a confesarlo, son tan cobardes como todo eso.

En la madrugada del 24, sobre las nieves de la vanguardia, serán los ángeles del "gloria in excelsis" dos bandos vigilantes: Uno que muere de odios y rencores en el silencio de la corta treva y otro que confiado, canta como todos los años, en la noche azul.
Esta noche es Nochebuena y no es noche de dormir...

BAZAR MASCARÓS

FERRETERÍA AL POR MAYOR Y MENOR

MATERIAL ELÉCTRICO

ESTUFAS - SALAMANDRAS - BRASEROS

Y PARAGUAS

Cafés TORONJO

Son los mejores

Despacho: General Franco, 13
Teléfono 1712

HUELVA

La charla de anoche del General

Buenas noches, señores:

Un poco retrasado empiezo esta noche, pero no ha sido mi culpa. Esta charla de hoy siento que tiene que ser un poco larga y no es mía la causa, ya que me la van a dar hecha la lectura de varios escritos de verdadera importancia. Pero no he de dejar de hacer algunos comentarios a las afirmaciones, de la Prensa y del parte oficial. De guerra hay muy poquito porque, como dice este mismo parte, ha habido poca actividad en todos los frentes. Sin embargo, lo único que ha habido digno de mención es el ataque que han realizado en Villafranca de Ebro que, como siempre, ha sido rechazado, cogiéndose muchas bajas. En Asturias atacaron por Reguera, habiéndose causado más de cien muertos. ¡Ah! y unos seis aviones enemigos han bombardeado Ilescas. En la canalla que tanto protesta de que se bombardear Madrid, se ha ido a bombardear a un pueblo en defensa, que no está armado ni defendido, produciendo un muerto y cuatro heridos en la población civil. También intentaron bombardear Talavera, pero lo rechazaron nuestros "cazadores" y salieron huyendo para Madrid.

Seguidamente el General hace comentarios de las noticias rojas. El parte oficial dice: "España ante el mundo muestra los derechos de la democracia y de la civilización". No sabía yo que eso pudiese estar representado por quienes nos matan a mansalva, asesinan, roban y cometen toda clase de actos y salvajismos, y conste que los salvajes más salvajes de África no son capaces de cometer esas atrocidades.

Dicen también: "En la guerra de Madrid se juega la paz, la libertad y la democracia". Lo que se juega es el cocido de esos sinvergüenzas que se llaman dirigentes de los obreros. Hay otras dos notas dignas de tenerse en consideración: Ya saben que ayer nos atacaron en el N. no sé si se llama en Arzuaga, donde hicieron un contrataque y se le cogieron cuatro ametralladoras, una cantidad enorme de muertos y creo que diez prisioneros. Pues bien, hoy figura en sus noticias

ese mismo hecho de armas pero diciendo que nos habían hecho 150 muertos a nosotros.

Parece ser que este asunto de la guerra de España va preocupando a todas las naciones. Los ministros de Negocios Extranjeros de París y Londres han tenido una conferencia para tratar de evitar el peligro que representa para Europa la guerra de España. Han acordado invitar a los y Portugal para tratar de impedir los auxilios en hombres y Gobiernos de Francia, Inglaterra en elementos de guerra que están recibiendo los dos bandos que en España luchamos. El Batión de Ribentrop, representante de Alemania en el Comité de no intervención ha dicho que su Gobierno, antes que nadie, el 18 de agosto había pedido a todas las naciones que se impidiese el envío de hombres a España, sin que fuese escuchado y ahora tiene que expresar su asombro de que se trata de prohibir esto cuando hay ya 25.000 franceses y 35.000 rusos luchando en contra nuestra. Pide, en cambio, que el Comité se ocupe de impedir que los beligerantes reciban cantidades de dinero de Méjico y otras partes, porque el dinero es uno de los principales elementos para la guerra y que implica una falta a la neutralidad. ¿Se corresponde por todas las naciones a este deseo de Alemania a que la guerra no se prolongase? Si Francia no hubiese entregado a los rojos los elementos que en

vió en los primeros días del movimiento, ellos no hubieran podido defenderse, porque a igualdad de elementos les faltaban brios para resistir.

A continuación lee el General un extracto de "Le Matin" que trata sobre el alistamiento de obreros para la guerra española por parte de los rojos. También hace importantes denuncias el periódico "L'Action Française" acerca del envío por Francia de elementos de guerra a los rojos españoles. El periódico "Le Figaro" hablando de lo mismo, dice que el periódico de izquierda "El Diluvio" de Barcelona, da cuenta de la llegada a dicha capital de 1.400 voluntarios extranjeros.

Lee a continuación la carta, ya conocida, captada, de Fernando de los Ríos. La carta es comentada sabrosamente por el General y agrega: esta carta pone de manifiesto toda la trama diplomática, toda la trama de ese gobierno que tanto propugna por la neutralidad, y de esta manera ha faltado tan descaradamente a ella.

El mismo parte oficial, como los periódicos marxistas, arman hoy gran escándalo con motivo del aparato francés derribado ayer por nuestra aviación. El General contesta a esto leyendo un párrafo adecuado de "Le Jour". También da cuenta de un escrito del "Evening Standard" de 4 de diciembre, en el que se pone de manifiesto la no oficialidad de la visita realizada a España por

un grupo de parlamentarios ingleses. Comenta: Aquí tienen a lo que queda reducido ese testimonio de esos miembros del Parlamento inglés.

El asunto va cada vez peor para los rojos, y ya no es sólo en España. Así el Consejo Cantonal Suizo ha aprobado un decreto que prohíbe pertenecer a los partidos de tendencia comunista. En Ginebra han aparecido pasquines en los que se dice la firme decisión del Consejo Cantonal de impedir la propagación del comunismo. Va cundiendo; es como si llevásemos al comunismo camino del cementerio. Lo mataremos en España y lo enterraremos en Rusia.

Como nota final porque da risa si no fuese tan trágico, es la actitud adoptada por la Junta de evacuación de Madrid. Es sabido que ningún ciudadano, hombre, mujer o niño, podían salir de su zona para venir a la nuestra, y ahora han tomado medidas para evitar que al imperar esta medida puedan escaparse de Madrid aquellos que no tengan simpatías por el Frente Popular. No dejarán salir a ningún hombre cuya edad oscile entre los 18 y 40 años, los cuales, aunque piensen de otra manera, habrán de ir al frente a combatir. Ante esto no se me ocurre más que uno cosa: ¡Viva la libertad! Y termino con la relación de donativos. A continuación lee dicha lista.

San Bartolomé de la Torre

AL FRENTE

Marcharon al frente después de pasar varios días entre nosotros los valientes y queridos camaradas Marino Landero Gameiro y José Jiménez Durán, que marcharon a incorporarse en Val de Siquillo (Córdoba) a la Bandera de Falange Española "Los Pinzones" que manda el camarada Servando Balaguer.

Les deseamos mucha salud y mucha suerte en el empeño de su labor depuradora del marxismo en nuestra Patria.

También incorporados a nuestro glorioso Ejército en Sevilla, nuestros queridos camaradas Manuel Carrasco Guzmán, Jefe de la segunda Escuadra de esta Falange; Jesús Alonso Villalta, Secretario de esta misma organización; Narciso Vázquez Limón y Francisco Rodríguez García. Este último marcha voluntario a nuestra gloriosa Marina de guerra, en la Base Naval de Cádiz.

A todos los deseamos que cumplan fielmente las órdenes que les den con los ojos puestos en España y en nuestra Falange.

ENVIO

Al camarada Servando Balaguer con quien compartí glorias y fatigas en aquellos calurosos días de agosto y septiembre en la zona minera de nuestra provincia, envío desde estas columnas de nuestro querido diario LA PROVINCIA, mi más cariñoso saludo. Igualmente hago constar el disgusto que me causa el no poder estar en su Bandera como fueron mis deseos, y cuyo propósito constituyeron mis sueños cuando pensaba formar esa Bandera, en la cual no estoy por causas que a continuación explico. Yo, que con mis camaradas de destacamento en La Zarza, formado por las escuadras de San Bartolomé y La Palma fuimos los primeros voluntarios en la hoy famosa Bandera "Los Pinzones" que ya ha demostrado lo que vale, hoy por el deber de mi cargo de Tesorero de esta J. O. N. S. me veo imposibilitado de estar al lado de mi querido camarada y Jefe Servando Balaguer. Y ya que en persona no lo estoy, en espíritu lo estoy, y al menos reciba el afecto que desde aquí le envío y que siempre le tuve.

A mis camaradas paisanos (alcanos y bartolinos) y a todos los que luchan en esa Bandera de mis sueños también envío un cariñoso saludo.

¡Arriba España!

CORRESPONSAL

NUESTRAS AUTORIDADES

Interesantes declaraciones del jefe provincial de Falange Española de Guipúzcoa camarada Lucio Arrieta

Iniciación, desarrollo y esplendor de Falange.—Lo que son las J. O. N. S.—Armonía y unión con el Ejército y Requetés.—El porvenir de Guipúzcoa

(Conclusión)

En cambio nuestro sindicalismo, es una verdadera hermandad entre patronos y obreros; hermandad para lograr en perfecta y justiciera cordialidad su mejoramiento. No olvide nadie que ambos elementos son un todo uno dentro de la producción y nunca pueden o deben ir divorciados.

—¿Quiere usted hablar de funcionamiento de la Falange? —Con el breve esquema que acabo de trazarle, creo haber explicado en líneas generales el funcionamiento y textura de nuestro movimiento.

F. E. es una hermandad que, partiendo del concepto de servicio y jerarquía, respeta y admite a todos, altos y bajos, siempre que utilicen sus medios en provecho y bien de la comunidad. Sobre todo se dirige al pobre, al menesteroso, al desvalido, y le llama para ayudarlo, haciéndole justicia, reintegrarlo al seno de una sociedad de la que criminales doctrinas lo habían divorciado. Es así como todos centreamos una comunidad de misión y fines que cumplir dentro de la unidad del destino histórico nacional.

Como no engañamos a quienes nos dirigimos, no surcamos sus apetencias con frases huecas de imposible realización y que la vida se encarga de desmentir. Les hablamos directamente de deberes y sacrificios y no de derechos y ventajas; de autoridad y disciplina, no de utopías y comodidades. Y esto lo decimos claramente a todos: a los de arriba y a los de abajo, porque todos en nuestra perspectiva son sólo miembros de la gran comunidad hispana, obligados a enaltecerla desde el puesto que Dios y sus méritos les hayan señalado.

taridos anhelos de nivelación nacidos del resentimiento y la envidia que pretende brutal y estúpidamente hacer igual o inferior al de abajo.

F. E. por el contrario, aspira a elevar este hasta la altura de aquél, y enseña que todos los puestos, aun los más encumbrados, están al alcance de quien su esfuerzo y sus merecimientos sea digno de obtenerlo.

—¿Puede usted decirme algo de la actuación de Falange en el movimiento nacional?

—En efecto, puedo señalarle algunos ejemplos de nuestra labor fuera de la acción directa de los frentes: dado el concepto altruista y humano de nuestra doctrina la caridad es una de nuestras más altas y humanas de nuestra que la más practicándola.

En Oñate nuestro camarada Adolfo Indave ha creado un buen hospital, bajo la dirección de los doctores falangistas Urbina y Jaca, con la colaboración, también gratuita, de los médicos locales. En San Sebastián abrimos esta semana un consultorio anti-venéreo, donde se ilustra, cure y proporcione médicamente gratis a los pacientes, sean civiles o militares.

También hemos establecido en diferentes puntos de retaguardia, estaciones de limpieza y regeneración de prendas y calzado, dirigidas y costeadas por Falange. Esto ahorra mucho dinero y proporciona comodidad y salud a nuestros soldados.

Lo que hemos logrado con nuestros comedores gratuitos es ya muy conocido. De nuestros pequeños cocineros se llevaron los platos aparejos y barcos. Tras de ellos dejaron una legión de mujeres famélicas y niños hambrientos, que Falange ha atendido. Merced a la colaboración de nues

tros camaradas de Zumaya, Montorio y Ondárroa, sacian su apetito más de mil mujeres y niños y algunos ancianos. Otros más en otros pueblecitos marineros donde Falange da sin preguntar jamás si son mujeres o hijos de rojos o azules, sino si tienen hambre.

Debo advertirle, además, que para estos comedores no hemos pedido nada. Falange de Pamplona y de Vitoria nos han ayudado un poco, que es todo lo que pedimos. También hay algunas almas buenas que espontáneamente han dado algo en especie, pero como las necesidades son grandes, estudiamos el modo de ampliarlos con sorprendente economía. La voluntad y la abnegación de nuestros camaradas, hombres y mujeres, lo han solucionado estos meses todo.

Ahora que se reconoce el esfuerzo y valor de nuestra obra, es cuando recibimos generosas promesas de ayuda. Antes de aceptarlas, hemos querido demostrar que somos capaces de merecer la confianza de nuestros colaboradores.

—¿Qué labor han hecho ustedes en Prensa?

—Ha sido otro de los esfuerzos de Falange. Vea usted en toda España cómo han surgido magníficos órganos de opinión con una difusión que prueba la acogida admirable que se les ha hecho.

En nuestra región tiene usted ahí en Pamplona ese gran "Arriba España" cuyo crecimiento constante señala el más espléndido futuro. Y aquí "Unidad". ¿Le gusta?

—Sí; francamente, sí. Han hecho un gran diario, con contenido, con pericia, con nuevos modos. Un diario moderno, y uno de los mejores de la hora actual.

—Así es. Falange está orgullosa de "Unidad", donde se han juntado plumas maestras y encendidos ideales.

—¿En qué situación de relaciones se hallan ustedes con el Requetés?

—La inteligencia y cordialidad entre Falanges y Requetés es absoluta e inalterable. Unidos a ellos y al Ejército, cuya vitalidad en vano intentó destruir el nefario Azaña, hemos salvado y seguiremos salvando a España. En campaña, el Ejército es nuestro modelo; los Requetés nuestros segundos camaradas. Don Luis Barrio, Teniente Coronel de Requetés y Presidente aquí de la Junta Carlisa de Guerra, y yo, como cuantos representamos, estamos unidos por el más fuerte ideal: el amor a la Patria. Ellos y nosotros constituimos las ramas más dilatadas y exuberantes de un mismo tronco: España—una, grande y libre.

—¿Cuál es el movimiento de falangistas en España?

—En cuanto a nuestras fuerzas, somos: 125.000 falangistas en las líneas de fuego y llegan a 400.000 los que prestan servicios con armas y auxiliares en la retaguardia. A medida que se vayan liberando nuevas provincias nuestro número seguirá aumentando. No ha de tardar el día que la Falange cuente con un millón de hombres útiles para el servicio de las armas.

—¿Magnífico crecimiento!

—Efectivamente. Nuestro crecimiento ha sido algo sorprendente que traspasa los límites de lo extraordinario, para entrar en lo sobrenatural. Así cuantos licen fé, deberán reconocer que esto es un milagro y si los milagros los hace Dios, y El escogió a Falange para hacerlo, así prueba evidente que Dios está con nosotros. Dígalo esto bien claro.

—Encantado de hacerlo y explicar la actuación de Falange en el movimiento salvador.

—Yo creo —replica el señor Arrieta— que no pecaré de exagerado si digo que en los primeros tiempos de desaliento, fueron nuestras juventudes las que, con un gesto de tenaz e invencible rebeldía, frente a un régimen caído, podrido, mantuvieron y salvaron la fuerza que lo destruyera. En aquel instante ni uno sólo de nuestros militantes comprometidos faltó a su puesto de honor. Después los miles y miles de camaradas que en todos los frentes ofrecían diariamente su vida por España y la civilización son prueba elocuente de la patriótica exaltación de Falange.

Toledo, Gijón, Andújar, Oriente y tantos otros, son nombres en los que la Falange figurará para siempre vinculada a las más hermosas páginas de honor y epopeya, que se han escrito en la historia de España.

—¿Cuáles son los proyectos de Falange?

—Los proyectos y propósitos de Falange no pueden ser más sencillos y concretos. Ahora, una sola preocupación existe para nosotros: Luchar para la más rápida consecución del definitivo triunfo que no podrá hacerse esperar. Después F. E. se esforzará para poner en práctica su doctrina, cuyo éxito está proclamando la grandeza de países como Alemania e Italia. F. E. solo tiene una aspiración: servir a España.

—¿Cuál es su opinión respecto a la situación de esta provincia?

—Guipúzcoa alcanzó su máximo desarrollo cuando, después de voluntaria solicitud, unida su suerte a España, la acompañó por sus gloriosas rutas imperiales. Las burdas patrañas de cuatro venéticos ambiciosos, no podían conducirla, sino al terrible desastre que todavía, está sufriendo y que habrá servido de dolorosa y provechosa lección para los engañados.

Su economía, su situación geográfica, su historia, todo, proclaman la necesidad ineludible de reintegrarse lealmente a un pasado del que jamás debió separarse. El porvenir de Guipúzcoa será el de España, y estrechamente abrazada a ella, pronto verá brillar las luces de una nueva era de paz y de trabajo, piedras fundamentales de la felicidad de los pueblos.

Terminamos el interesante charla del señor Arrieta. El domicilio de Falange es una columna. A diario aumenta el número de afiliados. Como decía con entusiasmo y con ilusión el Jefe provincial de Falange, España se va tiñendo de azul...

Falange Española de las J. O. N. S.

AVISO

Se ordena a todos los camaradas de primera y segunda línea (manuales) se presenten en las oficinas de los Grupos Profesionales en calle Comandante Haro número 51 principal, los días 9, 10 y 11 del actual de 4 a 8 de la tarde, para que puedan ser encastrados en sus respectivas secciones. Encomendándose la puntual asistencia sin excusa ni pretexto alguno.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Bonifacio Fernández Novoa

CUCHILLERÍA FINA VACIADOR

Se afila toda clase de herramientas finas; así como navajas de afeitar, bisturis y tijeras de costura. Venta de Escopetas y cartuchos marcas "El Águila" y "El Ciervo", para cazar.

GENERAL MOLA (ANTES SAGASTA) N.º 30

HUELVA